



Afirman en libro que Ebrard dio millones en cash a AMLO

REFORMA / STAFF

Marcelo Ebrard y Mario Delgado financiaron con dinero en efectivo a Andrés Manuel López Obrador cuando buscaba la Presidencia, se afirma en el libro “El rey del cash”.

“En 2006 Marcelo Ebrard alcanzó su sueño largamente anhelado de ser Jefe de Gobierno. Estaba en deuda con el tabasqueño, así que el pago fue en efectivo y en cantidades inmensas... Ya en el poder, Ebrard instruyó a su secretario de Finanzas, Mario Delgado, darle mensualmente a Andrés Manuel millonadas para su campaña. Ebrard fue el autor intelectual del fraude a las finanzas públicas, y Delgado, la mano ejecutora”, escribe la autora Elena Chávez, quien fue pareja sentimental de César Yáñez, ex vocero de AMLO.

Chávez asegura haber sido testigo de entregas en maletas del dinero en efectivo y escuchado conversaciones sobre las transferencias.

“(Mario Delgado) asistía con frecuencia a la casona de San Luis Potosí (sede de AMLO) no con sobres o bolsas, sino con maletas en las que llevaba la mensualidad”, escribe.

“Fue así como López Obrador se convirtió en ‘El rey del cash’. Nunca, jamás, nadie va a encontrar un video o algún recibo firmado por él, porque las reglas acordadas con su grupo selecto, entre los que figuraba César Yáñez, estaba la de entregar mensualmente los recursos

a Alejandro Esquer, pero sólo en efectivo”, afirma Chávez en el libro entretendido con reproches sentimentales y sin precisiones de fechas sobre algunos de los acontecimientos que relata.

Esquer es hoy secretario particular de AMLO en la Presidencia de la República.

Según Chávez, Ebrard dejó de dar dinero a AMLO en noviembre de 2011, tras perder la candidatura presidencial que ganó AMLO por segunda vez.

“El flamante ex secretario de Finanzas (sic) no llegó a la cita con Alejandro Esquer. Marcelo estaba inconforme con los resultados de la encuesta y para demostrarlo les cortó el oxígeno económico durante varios meses, por lo que debieron conformarse con lo aportado por el dueño del PT, Alberto Anaya”, dice en el capítulo titulado “Marcelo y su carnal Mario Delgado”.

Elena Chávez era reportera del periódico Ovociones cuando, según relata, conoció en la cobertura de AMLO como presidente del PRD, a finales de los noventas, a César Yáñez, con quien dice haber tenido una relación de 18 años.

Fue funcionaria en Comunicación Social del Gobierno capitalino con AMLO y luego con el entonces Secretario de Seguridad, Joel Ortega. También fue diputada constituyente capitalina en 2016 y se define como activista por los derechos de los animales.